



EN SU MOMENTO, **Gustavo Díaz Ordaz** dijo sentirse "orgulloso" de su actuación en la represión de 1968. **Luis Echeverría** afirmó que "no fue para tanto" la masacre de **Tlatelolco**. **Carlos Salinas** dijo sobre la oposición: "ni los veo, ni los oigo". **Enrique Peña** aseguró que ningún Presidente se despierta pensando "cómo joder a **México**". Y ayer **Andrés Manuel López Obrador** acuñó el lema de su gobierno: "No oigo".

LA FRASE y la actitud del Presidente retratan de cuerpo completo lo que ha sido el sexenio: un monólogo del poder, que no admite críticas, interpelación, preguntas y mucho menos diálogo. Mientras **México** se indigna por el salvaje crimen contra 5 jóvenes en **Jalisco**, López Obrador prefiere contar un chiste.

EN EL VIDEO que tristemente circula en redes, se ve que uno de los muchachos es obligado a lapidar y degollar a uno de sus amigos. Se desconoce si tuvo que cometer la misma carnicería con los otros tres. Las imágenes causan horror, tristeza, indignación, desesperanza, pero al Presidente no lo conmueven. No quiere hablar del tema, para no reconocer que en su gobierno el crimen organizado es el que manda.

UN PAÍS que clama por la educación de sus niños, por la seguridad de sus jóvenes, por las medicinas para sus adultos mayores, por la integridad de sus mujeres... pero donde el Presidente no oye.

• • •

HABRÁ que ver si **Andrés Manuel López Obrador** si escuchó la fuerte denuncia que hizo **Marcelo Ebrard**. El precandidato morenista no se anduvo por las ramas al señalar que el gobierno federal –es decir, el Presidente– está haciendo trampa para apoyar a **Claudia Sheinbaum** en la contienda interna.

YA SIN el traje de canciller, Ebrard dejó de lado la diplomacia y se lanzó durísimo al señalar cómo se están desviando recursos en favor de la ex jefa del gobierno capitalino. Puntualmente señaló a la **Secretaría del Bienestar** –¡uy, qué sorpresa!– de estar utilizando sus promotores y su estructura para inflar la candidatura de Sheinbaum, a unos días de la supuesta encuesta.

EVIDENTEMENTE Marcelo no es ingenuo y sabe que su denuncia no tendrá efecto alguno dentro de **Morena**, pues no es en el partido donde se deciden las cosas. El llamado de Ebrard es un reclamo directo al Presidente. A ver cómo reacciona... si es que eso sí lo oye.

• • •

LOS DIRIGENTES de la alianza opositora que integran **PRI**, **PAN** y **PRD**, anunciaron que el ex gobernador **Francisco García Cabeza de Vaca** será el encargado de elaborar la propuesta en materia... ¡de seguridad! Allá en **Tamaulipas** siguen revisando el calendario, para ver si ya es 28 de diciembre, **Día de los Inocentes**.

